



URL <http://www.mct.ne.jp/users/obamasho/>

☎ 42-0501 FAX 42-0518



## 小浜小学校の校章の謎

校長 白田 実

7月の全校朝会で小浜小学校の校章について子どもたちにお話しました。校舎にも飾られている校章にはどんな由来や歴史があるのか、子どもたちは思いを巡らせながら話を聞いていました。

### 【校章の由来】

現在の小浜小の校章は右のとおりです。辞書には、校章とは「学校を象徴するためにデザインされた紋章のこと」とあります。1968年の毎日新聞には本校の校章の由来について次のような記事が掲載されていました。



現在の校章

(前略) すぐ目の前にながめる桜島の雄姿とそれをおおい包むような穏やかな錦江湾を、それぞれ上部と下部にあしらったもので、たくましさと、やわらかさを兼ね備えた子供に育ててほしいとの願いがこめられている。(後略)



当時の新聞記事

### 【校章の歴史】

1950年に本校で勤務していた有村豊吉教頭が、初めて小浜小の校章をデザインされました。当時の児童数は、今のおよそ10倍の334人だったようです。

上の新聞記事を見ても分かるように、校章の形も時代と共に変化しており、分かる範囲では1964年から現在に至るまででも、少なくとも4回は形が変わってきています。

例えば、新聞記事が掲載された1968年頃の校章は「浜」ですが、現在は旧字体の「濱」を使っていること、小浜の下に小の文字があったのに、現在は黒い点のようになっていることなど、多くの違いもあるようです。



昔の校章

### 【校章の謎】

新聞に掲載されていた記事の内容に基づいて考えると、校章の上部の3つの山は桜島、5つの丸みを帯びた部分は錦江湾と言うことになるのですが、ここで2つほど疑問が浮かびます。

まずは、桜島部分のデザインについてです。桜島を描くとき、山は1つで3つにはならないような気がします。

次に山のすぐ下の両側にある葉脈のような模様です。錦江湾を表しているのであれば、波なのかもしれませんが、波の形にしては不自然な気がします。

これらの疑問については、図書館や学校の文献を調べてみましたが、明確な解答は見つけれませんでした。もしかしたら、鹿児島や小浜校区に由来のある家紋などを参考にデザインした結果、校章の形や模様が元の家紋のデザインに似てしまったのかも知れません。

調べれば調べるほど、分かったことも増える反面、よけいに分からなくなったことも増えてきて大変興味深いです。もし、校章に関連することで何かご存じの方がいらっしゃいましたら、学校まで御連絡ください。

### 7月の生活目標

ものを大切にしよう

### 7月の保健目標

夏を健康にすごそう

## 7月中旬～9月初旬の主な行事予定

7月1日～31日：交通事故0月間運動

7月21日～8月31日：水難事故防止運動強調期間

## 【7月中旬～】

- 10日(水) カヌー体験活動⑤⑥
- 11日(木) 音楽のつどい
- 13日(土) かごしまジュニア検定(5・6年)小浜海岸清掃
- 15日(月) 海の日 小浜海水浴場海開き
- 19日(金) 終業式 PTA 交通指導
- 20日(土) 六月灯 わくわくスポーツクラブ本番
- 22日(月) PTA プール開放(~26日)
- 24日(水) 市小学校水泳記録会
- 26日(金) 緑陰読書
- 27日(土) わくわくスポーツクラブ(予備日)

## 【夏休み図書館開放日】

- 7/25(木) 7/30(火) 8/1(木) 8/8(木) 8/20(火)
- 8/22(木) 8/29(木)

## 【8月】

- 1日(木) 出校日
- 1日(日) 山の日
- 13日(火) 学校閉庁日(~15日)
- 21日(水) 出校日
- 25日(日) PTA・地区奉仕作業

## 【9月初旬】

- 2日(月) 始業式
- 4日(水) すずかけ号来校
- 14日(土) 土曜授業

## 6月の行事・できごと紹介

### ○ カヌー体験学習・わくわくスポーツクラブ

R6年度のカヌー体験学習・わくわくスポーツクラブが、6/5(水)から始まりました。この学習は、本校の「特色ある教育活動とPTA活動」の一環として困難に負けない強い心や達成感の習得を目的に、平成16年度に始まり、今年で21年目となります。

今年度から子供たちの人数やカヌーの数、より確実な安全確保等を考慮して、「3・4年生はプールを使ってカヌーの漕ぎ方を学ぶ」「5・6年生は小浜の特色の一つである海でカヌーの漕ぎ方等を学ぶ」という目的でカヌー体験活動を行います。本番に向けて子供たちは、それぞれ目標をもちながら練習に励んでいます。

7/20(土)には、PTAカヌー漕艇が実施されます。「小浜で学び、小浜を楽しむ」子供た



ちの姿にエールを送っていただけるとありがたいです。よろしくお願いいたします。

### ○ フラワーアレンジメント教室

6/12(水)に国分中央高校園芸工学科3年生11名が来校し、5・6年生を対象にフラワーアレンジメント教室を実施してくれました。使用した花は、すべて国分中央高校の生徒さんたちが育てた花を使用していました。



子供たちは、高校生の指導のもとフラワーアレンジメントを楽しみながら作品を作り上げていました。完成したフラワーアレンジメントは、いつもお世話になっているおうちの人にプレゼントすると言って嬉しそうに持ち帰っていました。

小浜っ子に貴重な経験をさせてくださった国分中央高校の生徒さんと先生方に感謝申し上げます。



### ○ 地域に支えられて

6/9(日)地域の消防団の方々が、普段なかなかきれいにできない箇所の環境整備をしてくださいました。また、それ以前にあった反土普請では加納内自治会のみなさんが学校周辺の草払いをしてくださいました。

地域の皆様のご協力のもと学校の環境は、整然と保たれています。おかげさまで子供たちも元気に遊んだり学んだりできています。本当にありがとうございます。



【きれいに草刈りされた石垣】